



# Protokoll

## 11. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 16)

Datum/Uhrzeit: 25.08.2016, 18:00 bis 19:30 Uhr

Ort: Blauer Salon - Mittelbau

Sitzungsleitung: L. Franiel

Protokoll: P. Muster

Anwesenheit: Es sind 9 Mitglieder des Studentenrates anwesend

Mitglieder Studentenrat					
RS	Rico Schulz	X	EK	Elena Knoche	E
TB	Tobias Bräuer	X	KL	Kai Lammel	E
EZ	Eva Zent	E	TE	Tobias Eichhorn	X
KK	Konstantin Klein	E	DI	Daniel Irmer	X
RM	Rebecca Maiwald	X	PM	Pascal Muster	X
LF	Lukas Franiel	X	NS	Nelu Sprater	X
SH	Sylvana Hüttel	E	VS	Valentin Schäffer	U
JR	Johannes Röttenbacher	E	DL	Daniel Lerche	E
RSch	Robert Scheffler	E	PH	Pauline Hennig	X
Gäste					
MG	Michael Grisbach		TL	Torsten Lehmann	
TS	Thomas Schmalz		EIK	Elke Müller	
CS	Christian Schmidt				

### Legende:

X: Anwesend

E: Entschuldigt

U: Unentschuldigt

Abstimmungen: Ja / Nein / Enthaltung

## Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Finanzanträge
4. Protokollabstimmung
5. Studententage 2017
6. Inforundlauf
7. Sonstiges
8. Newsletter
9. Termin der nächsten Sitzung

### TOP 1: Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

LF:

Begrüßt alle Anwesenden zur heutigen Sitzung. (18:00)

Es sind neun Mitglieder des Studentenrates anwesend.

Die Sitzung ist nicht beschlussfähig.

NS verlässt die Sitzung (18:06)

### TOP 2: Änderung der Tagesordnung

CS: (Sportreferent)

Bericht aus dem Universitäts-Sportzentrum als TOP einfügen?

LF:

Nicht notwendig, kann unter Sonstiges stattfinden.

### TOP 3: Finanzanträge

Entfällt aufgrund fehlender Beschlussfähigkeit.

LF:

Wichtige Finanzanträge, die bis Anfang September beschlossen sein sollten, werden in mittels einer Abstimmungsliste abgestimmt.

### TOP 4: Protokollabstimmung

Entfällt aufgrund fehlender Beschlussfähigkeit.

### TOP 5: Studententage 2017 (StuTa17)

TS:

Die letzten Studententage im Sommer 2016 waren erfolgreich, laut Orga StuTa16.

Daher ist die Planung zu den Studententagen 2017 in vollem Gange. Diese finden vom 22.05 bis 31.05, also von Mittwoch bis Freitag, über 11 Tage, statt.

Die gesamte Planung steckt noch in der Anfangsphase, das Programm ist noch nicht komplett. Es folgt eine längere Erläuterung mehrerer möglicher Veranstaltungen und Programmpunkte.

- Es soll zum Anfang der StuTa17 wieder ein Stummfilm vorgeführt werden.
- Die letzte Podiumsdiskussion kam gut an, daher sollte wieder eine neue angeboten werden.
  - Neu wäre einen Film aus dem „Giftschrank“ zu zeigen.
  - → Einen Film der in Deutschland nur vorgeführt werden darf, wenn vorher eine richtige Einführung und anschließende Diskussionsrunde zur Thematik angeboten wird.
- AGs sollen auch Vorschläge zu möglichen Veranstaltungen machen, dazu wird eine Rundmail seitens des Studentenwerkes verfasst.

Das Konzept wird dem StuRa Anfang Oktober offiziell vorgestellt.

CS:

Sportwoche im Sommer 2017, die Konzipiert werden sollte und vom USP angestrebt wird: Wie passt die in das Konzept der StuTa17?

Die Sportwoche ist geplant für die Woche vom 12.06.2016 zum 16.06.2016. Dazu wäre es gut einen Dies am (z.B.) 13.06.2016 zur besseren Planung und Organisation zu legen.

PM:

Vielleicht sollte man es wieder Unisportmeisterschaft nennen, um es von den StuTa zuteil abzugrenzen? Das Konzept kommt einem sonst zu groß vor.

CS:

Ist der 2. Dies des Sommersemester 2017 schon verschoben worden?

PM:

Die Senatssitzung fand vor kurzem statt, bald wissen wir mehr. (Anfrage an JR stellen)  
Der Sportreferent wird umgehend informiert.

TS:

Das Studentenwerk möchte das Universitäts-Sportzentrum gern unterstützen.

RM:

Man sollte auch witzigere Sportarten anbieten, um mehr Studenten zu den Sporttagen zu locken. Beispielsweise Volleyball in einer Hüpfburg oder anderes (Quidich).

## **TOP 6: Inforundlauf**

### **Hochschulpolitik:**

DI:

HoPo info 25.8, wurde per Mail versandt.

Inhalte dazu in Kurzform:

- Sächsischer Inklusionsbericht veröffentlicht
  - [http://www.smwk.sachsen.de/download/Abschlussbericht\\_Inklusion\\_barrierefrei.pdf](http://www.smwk.sachsen.de/download/Abschlussbericht_Inklusion_barrierefrei.pdf)
- Ende September findet europäische students-convention statt
- Internationale Semesteranpassung
  - Semesteranfangszeiten weltweit mehr und besser anpassen. Da sonst Studenten im Auslandsemester den Anschluss zuhause verpassen könnten.
- Mesiorstellen an der TU Freiberg:

- Die meisten Mesiorstellen, welche mancherlei Personalkosten deckten und dieses Jahr mit dem Mesiorprojekt auslaufen, werden effektiv über andere Stellen der Universität weitergeführt.
- Die Praktika in verschiedensten Modulen, welche gefährdet waren, finden demnach wahrscheinlich statt.

**Kultur und Sport:**

RM:

Anfrage Thema zum Thema Flüchtlinge fand statt (**Hier einfügen**)

→ DI: Justitiariat anfragen

**Technik:**

TB:

Online - Anmeldeformular für das Volleyballturnier am 09.10.16 wird konzipiert.

**StuWe Soziales:**

TB:

- War mit Sascha Volkmann bei einem Seminar für Sozialberatung
- Haben viel gelernt
- Vom 22.09.16 zum 25.09.16 findet das BAföG Seminar für das gesamte Referat StuWe Soziales in Brandenburg statt.

**Vorstand:**

LF:

13.09.16 um 13:30:

Das Studentenwerk lädt ein zur Staffelstabübergabe: Thomas Schmalz wird neuer Geschäftsleiter des Studentenwerkes.

→ Anwesend sein werden: Tobias Eichhorn, Pascal Muster

Anfrage durch Felix Hallfahrt: Career Center hätte gern studentischen Beirat, mit mindestens einem Ausländer darin.

DI: Career Center ist ein wichtiges Organ der Uni, klingt sinnvoll.

- Personalplanung Erstiwoche beachten! Bitte einschreiben.
- am 05.11.16 findet das nächste Gremienkonvent statt. Pascal erzählt mehr dazu.
- Der TUgether möchte gern Geld für ihr Event ab 15.10.16 bei Sigrid einsammeln lassen und Teilnehmerlisten auslegen

**Erstiwoche:**

TE:

- Erstiauftakt: Bald wird ein Gespräch mit Herrn Poppe wegen des Caterings geführt.
- EAC Vertragsverhandlungen für Karaoke, Cocktailparty und Erstiauftakt werden ab nächster Woche geführt.

PM:

Barbabend, 08.10.16:

Es fehlt noch immer ein Dozent für die Experimentalvorlesung im Winklerbau.

Die letzten Anfragen wurden leider alle abgelehnt.

RM:

Fragt Jungchemiker an, ansonsten kennt sie auch keine Alternativen mehr.

PM:

Ohne Experimentalvorlesung zerbricht das Veranstaltungskonzept im Winklerbau. Wenn bis zum 12.09 kein Dozent zur Verfügung steht, wird die Experimentalvorlesung abgesagt und der Barabend wie letztes Mal im Barbarakeller durchgeführt.

Volleyballturnier, 09.10.16:

PM:

Es fehlt die Bestätigung und der Vertrag, dass die Veranstaltung in der Rühlein-Halle stattfinden kann. Dies muss noch bestätigt und abgestimmt werden. KL ist dafür zuständig.

Spanferkel, 16.10.16:

PM:

War zusammen mit JR heute bei Herrn Poppe: Es wurden 3 Spanferkel, Sauerkraut und andere Beilagen sowie eine vegane Suppe bei der Mensa bestellt. Die Veranstaltung findet ab 17:00 statt. Essensausgabe läuft ab 18:00. JR informiert Ensiferra, sodass diese sich um ihren Anteil an der Veranstaltung kümmern.

Sonstiges:

PM:

Es wurden noch Programmablauf - Flyer konzipiert, welches auch Studenten/Erstis ohne mobiles Internet helfen soll, sich in der Erstiwoche am Programmablauf zu orientieren.

<b>TOP 7: Sonstiges</b>
-------------------------

### **Bericht des Universitäts-Sportzentrums (USP):**

CS:

- Die Bauarbeiten an der Glückauf-Halle sind angelaufen
- Die Fertigstellung ist geplant zu Anfang WS16/17, ca. am 17.10.16
- Auch die Straße am USP wird gebaut
- Der Träger des Asylbewerberheims hat eine Security eingestellt, die die illegale Platznutzung nun unterbinden soll.

### **Gremienkonvent:**

PM:

- findet vermutlich am 05.11.16 statt

RM:

- da wird auch der Ooppel - Preis verliehen, sowie der Absolventenball stattfinden.

PM:

- rein von den Teilnehmern her werden sich diese Veranstaltungen kaum überschneiden, aber es wird geprüft, ob es zu Problemen kommen könnte

Programm:

- Gremiensitzung
- Finanzer-Workshop
- (vermutlich) Workshop der psychosozialen Beratung des Studentenwerkes (Thema noch offen)
- Vortrag des VFF
- StuKo Seminar
- Technikvortrag oder anderes

Es soll eine bessere Bewerbung stattfinden als letztes mal, sowie eine verbindliche offizielle Anmeldung. Die Seite dazu, sowie das Anmeldeformular sind schon konzipiert.

Der Gremienkonvent soll von ca 10 bis 15 Uhr offiziell laufen, danach findet ein inoffizielles abklingen, vielleicht sogar mit Kaffee und Kuchen, statt. Mittag und Frühstück sollten vielleicht wieder angeboten werden.

Der Gremienkonvent ist laut GO des StuRa eine verpflichtende Veranstaltung für alle Gremien (mindestens FSRs) des Studentenrates

**Anderes:**

TE:

Planung Bergfest: Soll am 25.11.16 stattfinden, in Zusammenarbeit mit „Freemountain-Events“.

TE verlässt die Sitzung. (19:10)

**TOP 8: Newsletter**

PM:

Entfällt dieses Mal.

**TOP 9: Termin nächste Sitzung**

Eine Doodle Umfrage zur Terminfindung wird per Mail verschickt. Alle sollten teilnehmen. Die Sitzung sollte im Zeitraum vom 28.09.16 bis 04.10.16 stattfinden.

Lukas Franiel  
Sitzungsleiter

Pascal Muster  
Protokollant